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   Aos oito dias do mês de dezembro de dois mil e 1 

vinte e um, com início às dez horas, realizou-se via 2 

vídeo/ web conferência a vigésima primeira reunião do 3 

Conselho Municipal de Ciência, Tecnologia e Inovação 4 

(CMCTI). 5 

 6 

   Expediente: Verificação das presenças: Helenir 7 

Rosa Lima  e Juliana Vieira Pinto – SEDETTUR, Neila 8 

Cunha- UFSCAR, Nelson Rampim Filho – FATEC, Daniel 9 

Gonçalves Bertoli – UNISO,  Lester de Abreu Faria e 10 

Ellis Menasce– IP FACENS,   Alexandre Giuliani - CIESP,   11 

Willian Finamore- TI Prefeitura, Paulo Pistelli  - SEDU,  12 

José Carmelo – SEMA, Milton Sanches e Adenilson – 13 

Sindicato, Alexandre Donizete Martins – Huawei, Ronaldo 14 

Razsl  e David Pereira dos Santos - ETCs.  15 

 16 

    Justificativa de Ausência: Pela Sra. Helenir, foi 17 

justificada a ausência do Presidente: Secretário Robson 18 

Coivo e Nelson Cancellara, em razão da convocação do Sr. 19 

Prefeito, para participarem do evento “Quarta com o 20 

Prefeito“. Por mim, foi realizada a justificativa de 21 

ausência do Edson Bruno do PTS, que encontra-se em 22 

férias.  23 

 24 

  Foi solicitada a autorização para gravação da 25 

reunião, explicando que a referida prática facilita 26 

muito no registro das decisões, o que foi aceito por 27 

unanimidade. 28 

  29 

  Assim, na sequência eu fiz a apresentação do 30 

calendário de reuniões ordinárias, que foi aprovado por 31 



 
 
 
 
 
 
 

Ata da 21ª. Reunião Ordinária, realizada em 08 de dezembro de 2021 

 

   
 

unanimidade. Ficou estabelecido que as reuniões de 2.022 32 

será on line, apenas com a primeira sendo presencial no 33 

PTS e a última do ano, em local a ser definido.  34 

 35 

 36 

Reunião Ordinária Data Horário Local 

09/02/2022 22ª reunião 

ordinária 10h00 PTS 

13/04/2022 23ª reunião  

ordinária 10h00 On Line 

08/06/2022 24ª reunião  

ordinária 10h00 On Line 

10/08/2022 25ª reunião  

ordinária 10h00 On Line 

13/10/2022 26ª reunião  

ordinária 10h00 On Line 

14/12/2022 27ª reunião  

ordinária 10h00 À Definir 

 37 

 38 

  Na sequencia foram colocadas para votação as atas 39 

das últimas três reuniões anteriores, todas foram 40 

aprovadas. Com a ressalva de consertar o nome da Profa 41 

Neila, que estava grafado erroneamente com “Y”.  42 

 43 

  Também ficou estabelecido que os convites, atas e 44 

comunicados serão oficialmente encaminhados por e-mail, 45 
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porém para maior comunidade de todos, também serão 46 

encaminhados por whatssapp.  47 

 48 

  Helenir se comprometeu a elaborar até a próxima 49 

reunião um vídeo explicativo de como acessar os arquivos 50 

do CMCTI que encontram-se no drive.  51 

 52 

  Em razão da ausência do Sr. Presidente,  foi 53 

escolhida a Sra. Helenir para presidir os trabalhos do 54 

dia.  55 

 56 

   Na sequencia, Helenir passou a palavra para o 57 

Prof. Daniel, Responsável pelo Subgrupo de Trabalho de 58 

Capacitação. Ele expôs o resultado obtido pelo Grupo de 59 

Estudos formado por membros do CMCTI, SEDU e 60 

pesquisadores, sobre o tema: Cultura da Inovação, cujo 61 

objetivo principal era entender primeiramente as 62 

necessidades da SEDU para sugestões de políticas 63 

públicas de inovação mais assertivos na rede municipal 64 

de ensino. 65 

 66 

  Apresentou como resultado aos estudos realizados,   67 

futuras ações que o subgrupo pretende desenvolver, entre 68 

elas: aplicação de pesquisa junto aos docentes da rede 69 

municipal, onde além de questões sobre a cultura 70 

digital, serão abordadas questões sobre inovação, com o 71 

intuito de levantar as reais necessidades das escolas.  72 

 73 

  Também explicou que faz parte das propostas de 74 

ação, adotar uma ou duas escolas piloto para realizar um 75 
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trabalho de acompanhamento da implantação da cultura 76 

digital e também como conselho, auxiliar na capacitação, 77 

seja a nível de pesquisa, de intervenção ou parceria das 78 

salas makers que a Prefeitura deve pretende implementar 79 

através da SEDU.  80 

 81 

  Paulo explicou que o projeto das salas makers 82 

ainda é embrionário, mas que tende a dar bons frutos.  83 

 84 

  Relatou que através do CMCTI há a proposta de se 85 

realizar todo um mapeamento de adoção de tecnologia e 86 

competências digitais e com isso ter um rx apurado de 87 

como está Sorocaba.  88 

 89 

  Prof. Daniel retomou a palavra e complementou sua 90 

fala, comentando de uma outra proposta para 2022, a  de 91 

criar um museu da inovação, onde tudo que estiver saindo 92 

de novo estará lá, a ideia do espaço ainda está sendo 93 

gestada. Provavelmente será implantado no PTS.  94 

 95 

  Por fim, informou que o resultado dos estudos 96 

realizados pelo GT será publicado através de um e-book. 97 

Aproveitou e pediu para os conselheiros que colaboraram 98 

palestrando nos encontros, que preparem um material para 99 

ser inserido no e-book. Posteriormente todos os detalhes 100 

quanto a tamanho e formatação, serão informados.  101 

 102 

  Ato contínuo, a palavra foi passada para o 103 

Conselheiro Lester Faria de Abreu, Coordenador do 104 
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Subgrupo de Organização do Ecossistema, que apresentou 105 

as duas verticais trabalhadas nos últimos meses: 106 

 107 

1- Organização e implementação do conceito de 108 

cidades inteligentes no município de Sorocaba. Com a 109 

participação de todo o subgrupo a minuta do Decreto foi 110 

elaborado, examinado e revisado. O esboço do Decreto 111 

será apresentado para o Prefeito Manga.  112 

 113 

Comentou que foi realizada uma reunião com o 114 

Secretário Robson para alinhar pendências e então foi 115 

constituido um plano de ação.  116 

 117 

     Agora será necessário submeter o trabalho ao crivo 118 

do Prefeito e para isso foi redigido e encaminhado ao 119 

gabinete do executivo um ofício solicitando uma 120 

audiência com o Prefeito, onde será explicado o conceito 121 

das cidades inteligentes e será mostrado o quanto ele 122 

está pulverizado pela cidade. A intenção e mostrar a 123 

necessidade de fazer um alinhamento dos trabalhos. E 124 

assim, a ideia é ter um Comitê Gestor legalmente 125 

constituido e o Anuário montado.  126 

 127 

2-  Rota de Inovação – Lester explicou que a ideia 128 

começou a ser estruturada. Comentou que foi realizada 129 

uma reunião do Subgrupo com a Raquel, do Turismo, e as 130 

sugestões estão sendo compiladas para definir um plano 131 

de ação de como criar a rota. Houve um avanço de 20% no 132 

andamento dos trabalhos. 133 

 134 
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  Em seguida, a palavra foi passada para mim, que 135 

falei sobre os trabalhos do Subgrupo MKT e Mapa do Eco 136 

CT & I. Expliquei que o subgrupo começou a movimentar o 137 

site do Conselho. Que a ideia é que sejam publicados 138 

pelo menos 02 matérias, artigos ou reportagens, por 139 

semana  e que se cada conselheiro fizer a divulgação 140 

através de sua instituição, o site terá uma grande 141 

visibilidade e assim tanto o trabalho do CMCTI como das 142 

instituições envolvidas serão amplamente divulgados.  143 

 144 

  Também informei que para o próximo ano devemos 145 

ter novidades sobre a continuidade dos trabalhos com o 146 

selo de inovação.  147 

 148 

  Na sequencia, solicitei que o Prof. Nelson Rampin 149 

comentasse sobre o Desafio 4.1 realizado pelo PTS e Cet 150 

4.0. onde grupo de alunos produziram em 48 horas um 151 

material de excelência. Ele comentou que em maio deve 152 

haver uma nova edição.  153 

 154 

  Dando continuidade, sobre o Subgrupo de 155 

Legislação sobre a nomeação dos membros do CMCTI, 156 

informei que o Decreto foi publicado no dia 18 de 157 

novembro de 2021, Decreto 26.460. Em seguida, Helenir 158 

tomou a palavra e informou que o próximo passo  será o 159 

encaminhamento do projeto de lei para inclusão da 160 

cadeira do EMPTS e mais algumas alterações largamente 161 

discutidas em reuniões anteriores. 162 

 163 
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    Ato contínuo, o Prof. Nelson Rampin retomando o 164 

assunto do Museu de Inovação, sugeriu um olhar mais 165 

apurado para a Biblioteca Municipal, ressaltando que 166 

naquele espaço poderemos encontrar grandes contribuições 167 

sobre essa demanda.  168 

 169 

  Por fim, Helenir abriu a palavra para aquelas 170 

instituições que quisessem divulgar suas ações, conforme 171 

combinado anteriormente. Lester comentou que a Facens 172 

estará reinaugurando a Usina Cultural, com cantatas de 173 

natal. José Carmelo também comentou que haverá Cantata 174 

de Natal no Jardim Botânico.  175 

 176 

  Nada mais a ser tratado, Helenir encerrou a 177 

reunião, cabendo a mim, Juliana Vieira Pinto, redigir a 178 

presente ata. 179 

 

Chat: 

Willian Finamore27:32 

Nada a opor sobre as datas 180 

 Paulo Pistili27:37 181 

ok! 182 

 Neila Cunha Nardy32:42 183 

Sugiro manter as 2 formas. WhatsApp é mais ágil, mas e-mail é o 184 

oficial. 185 

 Willian Finamore33:25 186 
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De acordo com a proposta de e-mail como registro oficial e 187 

WhatsApp como auxiliar 188 

 Paulo Pistili35:49 189 

sem apontamentos quanto a ata 190 

 roras35:51 191 

ok 192 

 roras35:58 193 

APROVADO 194 

 Adenilson36:54 195 

ok 196 

 Neila Cunha Nardy38:26 197 

Juliana, por favor, corrija meu nome na ata 20. Neila Cunha Nardy 198 

 Nelson Rampim39:10 199 

Aprovadas as atas 200 

 roras39:10 201 

ATAS OK - APROVADO PELO MENBRO 202 

 Willian Finamore39:27 203 

Apenas uma ressalva quanto a Ata da 20, onde se lê Plano Direto 204 

de Inovação, leia-se plano Diretor de Tecnologia da Informação. 205 

No mais nada a opor 206 

 Daniel - UNISO40:06 207 

Por mim as ATAs estão aprovadas também! 208 
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 Neila Cunha Nardy40:16 209 

Na fala sobre as filhas, corrigir de Neyla para Neila, por favor. No 210 

mais, tudo certo. 211 

 Lester Faria - IP Facens40:22 212 

vou sair aqui 2 minutos 213 

 Willian Finamore43:15 214 

De acordo com a proposta de Helenir como presidente na 215 

ausência do titular e do vice 216 

 Paulo Pistili43:16 217 

concordo! 218 

 Daniel - UNISO43:17 219 

concordo 220 

 Neila Cunha Nardy43:28 221 

Concordo 222 

 David Pereira dos Santos43:43 223 

concordo 224 

 Neila Cunha Nardy43:49 225 

Concordo tb 226 

 Neila Cunha Nardy44:19 227 

Quinta feiras, eu não posso 228 

 Neila Cunha Nardy46:07 229 

Sim 230 
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 Neila Cunha Nardy46:45 231 

Voto por on line 232 

 José Carmelo47:34 233 

desculpe caiu minha internet 234 

 Willian Finamore47:37 235 

Pode continuar on-line 236 

 José Carmelo47:45 237 

tb prefiro online 238 

 Paulo Pistili47:53 239 

também acho melhor manter online. Eventualmente presencial 240 

 Nelson Rampim48:28 241 

Online 242 

 roras49:25 243 

ON LINE 244 

 roras49:56 245 

ON LINE 246 

 Willian Finamore52:38 247 

tem áudio aberto 248 

 Neila Cunha Nardy55:00 249 

dá para interromper o compartilhamento? 250 

 Lester Faria - IP Facens55:15 251 
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voltei 252 

 Lester Faria - IP Facens55:20 253 

desculpem a saída 254 

 roras57:05 255 

BLZ 256 

 Ellis Menasce - IP FACENS01:01:25 257 

tenho outra reunião as 11 hs, terei de sair. 258 

 Ellis Menasce - IP FACENS01:01:35 259 

um bom dia a todos. 260 

 JuPinto01:04:55 261 

faltou falar da nossa visita ao espaço recem inugurado ... 262 

 JuPinto01:05:11 263 

depois o Paulo fala... 264 

 José Carmelo01:16:53 265 

esse edital é lançado pela sedet ou pts? 266 

 José Carmelo01:18:57 267 

entendido � 268 

 Neila Cunha Nardy01:21:14 269 

meu prazo é hoje. Já tá pronto. 270 

 roras01:22:32 271 

OK 272 
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 JuPinto01:25:12 273 

Que bom Profa. Neila 274 

 José Carmelo01:32:21 275 

teremos cantata de natal no jardim botânico 276 

 José Carmelo01:32:40 277 

mando o convite no nosso grupo de whats 278 

 roras01:32:50 279 

blz 280 

 roras01:34:22 281 

obrigado 282 

 roras01:34:38 283 

BOM DIA TODOS 284 

 Alexandre Giuliani01:34:53 285 

Preciso me ausrntar para a reunião da Câmara Ambiental da 286 

FIESP. 287 

 David01:34:56 288 

feliz natal e próspero ano novo 289 

 Alexandre Giuliani01:35:13 290 

*ausentar 291 

 roras01:35:27 292 

BOM ANO E BOAS FESTAS 293 
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 Alexandre Giuliani01:35:35 294 

Abraço a todos 295 

 Daniel - UNISO01:35:49 296 

Boas Festas à Todos e Todas! 297 

 José Carmelo01:36:03 298 

obrigado a todos 299 

 José Carmelo01:36:09 300 

boas festas �� 301 

 Willian Finamore01:36:18 302 

Boas festas a todos!!! 303 

 Neila Cunha Nardy01:36:25 304 

Obrigada a todos e todas! Um excelente Natal, com paz, saúde e 305 

alegrias! 306 

 Paulo Pistili01:38:15 307 

pessoal vou ter que sair. bom natal! 308 

 roras01:38:58 309 

BLZ 310 

 roras01:39:01 311 

ATÉ MAIS 312 

 


